

Dominación colonizadora

María Donma Pazmiño Yáñez¹

Quinientos años de colonización
quinientos años de afrenta a la Abya-Yala
furia horrenda del fiero español,
maltrato de obra,
maltrato de palabra
mitas, obrajes
encomiendas, concertajes
¡cuánto abuso!
¡Qué ultraje!
cruelles, viles, malvados
con el acial rompiendo las entrañas
de las vírgenes sagradas del sol,
imponiendo a precio de sangre su dios
y su ley.

Indígenas de la Abya Yala,
maravillosos indígenas generosos,
hábiles sembradores,
conocedores certeros de la Luna y el Sol
fervorosos amadores de la pachamama
guerreros formidables
temerosos del rayo, la serpiente y el monte
adoradores de su estirpe
y los saberes de sus ancestros
¡¡ ay, nadie como ellos!...

¡Y DIJO UNA VOZ: ¡PUEBLOS SIN HISTORIA,
CARENCIA DE CONCIENCIA
NO SABEN QUIÉNES SON, NI A DÓNDE VAN!...
¡basta , basta ya,
de la opresión en la que nos han sumergido,
nacimos libres
y, tenemos que seguir siendo libres!

¡Basta ya, de servidumbre!
¡debemos arrasar con el enemigo!
¡Intiyaya, Pachamama,
Quilla, Guaira,

Tamia, Serpiente,
Savia del Monte!
¡fulminen al tirano ibérico!
¡¡Vengan salvas y dianas,
tambores y tamboriles
los vientos de mayo, en el Pichincha
auguran la victoria definitiva!!
¡Eugenio de Santacruz y Espejo, tus ideales
hoy son realidades
Bolívar y Sucre, sus valerosos soldados
Abdón Calderón, el héroe niño!
¡Arriba, todos los patriotas,
titanes de la epopeya!
¡Abajo, las tropas del intruso!
¡Flameen banderas, amarillo, azul y rojo!
¡Flameen banderas, amarillo, azul y rojo!
¡Ecuador, tu historia, tu lucha!

¹ Estudiante de la Especialización Superior en Gerencia Educativa de la UASB-E; Licenciada en Lengua y Literatura de la UCE. Correo electrónico: <donmapazminoy@hotmail.com>.